

武藏越生



Musashi Ogose Times

学校法人 越生学園 武藏越生高等学校 〒350-0417 埼玉県入間郡越生町上野東1-3-10
☎ 049(292)3245(代表) ☎ 049(292)6081 <http://www.musashiogose-h.ed.jp> E-mail:bosyu@musashiogose-h.ed.jp

NAVI	1面	2面	3面	4面
	<ul style="list-style-type: none">・学校長の言葉・1学年主任の言葉・入学式宣誓・対面式誓いの言葉	<ul style="list-style-type: none">・進路の日・書のコラム・それぞれのマイストーリー・SNS開設・新生ムサシ君・本校の進路指導	<ul style="list-style-type: none">・体育祭・リーダー研修会・科学部フィールド賞受賞・大学受験報告会	<ul style="list-style-type: none">・祝50年連続関東大会出場（柔道部）・各クラブの活躍・ソフトテニス男女 バドミントン男女 チアリーダー 陸上 サッカー 和太鼓・オープンキャンパス日程



一学年主任の言葉 西名純一

令和四年四月七日、新たに二八五名の新入生を迎えることができ、大変うれしく思つております。コロナ禍ということもあり、まだまだ制約を受ける面も多くあります。ですが、各クラスとも、クラス目標を掲げて、落ち着いた中にも活気あふれる高校生活が始まりました。

高校での三年間は中学校とは違い、自らの将来を決めていく大切な時期となります。入学当初の学年集会において「成りたい自分になる」というお話を致しました。それぞれが自分の理想の将来像をイメージし、まずは、高校三年間で成し遂げたい夢や希望を持つてもらいたいと思つております。そして、その

夢を叶えるために達成すべき目標を決め、各自が継続的に努力してくれることを願つております。しかしながら、常に順風満帆という訳にはいかないと思います。思い通りに進まない時期や、結果に対する不安や焦りが生じることもあるでしょう。そのような時こそ、教職員が保護者の皆さんとともに、生徒の皆さんに寄り添い、支えていきたく思つております。

武藏越生高校での学習や部活動、行事などを通じて、生徒が心身ともに大きく成長し、夢や希望を実現されることを強く希望しております。

面式の言葉。自分が武藏越生高等学校に入学する目的を再確認すると同時に、目標に向けた思いを強く持つことができました。対面式の言葉を書いている時から不安はありました。その場に立てば何とかなるだろうと思つていました。前日の入学式で代表の山口玲央君が述べた宣誓と、校長先生の式辞の完成度に自分の考案した対面式の言葉が果たして相応しいものなのかどうか、焦りを感じていました。あれほどの大勢の前に立つて話すというのは初めての経験となりました。

私たちの世代は、新型コロナウイルスによる世界情勢の束縛が緩和されてきて、徐々に

対
面
式
誓
い
の
言
葉

一年七組 鈴木 銀星
(高麗川中)

令和三年度では、学校行事の中止や変更がありましたが、学びを止めないオンライン授業、国内短期留学、九州修学旅行など多くの取り組みを行うことができました。進学実績では大学短大への進学率が七十五%を超えた。埼玉県立、埼玉、琉球、防衛大学校、早慶上智大学などの合格実績を出すことができました。今年度もコースの充実を図るとともに進学実績の強化、行事の見直し、ムサゴ探求ゼミ^{さて、本校では、建学の精神である「行うことによって学ぶ」という精神をもとに、教育目標では創造性豊かな人間、志氣あふれる人間、思いやりのある人間、日々努力できる人間の育成を掲げております。私たち教職員は皆さんの夢を育て、実現させる後押しをし、社会に貢献させる力を養います。頑張っている皆さんを支援し、大きく成長することを期待しております。}

さて、本校では、建学の精神である「行うことによつて学ぶ」という精神をもとに、教育目標では創造性豊かな人間、志氣あふれる人間、思いやりのある人間、日々努力できる人間の育成を掲げております。私たち教職員は皆さんの夢を育て、実現させる後押しをし、社会に貢献させる力を養います。頑張っている皆さんを支援し、大きく成長することを期待しております。

また、クラブにおいても野球部の県大会での善戦やサッカーチームの関東高校サッカー選手権で3位、バドミントン部関東大会出場など今年度に入り、早くも好成績を上げています。今年度も生徒達の輝く姿をご覧ください。

期待と不安が入り混じる中、新入生宣誓の言葉を考案する上で、改めて武藏越生高等学校に入学する目的を明確にすることができました。はじめは、誓の言葉によつて、自分の中にある気持ちをしつかりと伝えことができるのか不安がありました。宣誓は、大勢の人の前で話すことが苦手な自分にとっては、これもまた良い経験となつました。

校 生 に て ま で り て ま で く 三 年 間 に す る こ と を 誓 い ま す。



大きく成長を続ける生徒達

校長 一川 智宏

入学式宣誓

一五七編 山口 瑞安

令和3年度主な大学合格実績

【国公立】

埼玉大学・埼玉県立大学・琉球大学・防衛大学校

【私立】

早稻田大学	東海大学
慶應義塾大学	亞細亞大学
上智大学	帝京大学
青山学院大学	國士館大学
立教大学	芝浦工業大学
中央大学	東京都市大学
法政大学	北里大学
学習院大学	東京電機大学
成城大学	東京農業大学
國學院大学	東京工科大学
武藏大学	東京薬科大学
日本大学	東京女子医科大学
東洋大学	千葉工業大学
駒澤大学	東京経済大学
専修大学	二松学舎大学
大東文化大学	杏林大学

大正大学
玉川大学
拓殖大学
立正大学
帝京平成大学
城西大学
日本体育大学
女子栄養大学
東京家政大学
埼玉医科大学

他多數

「かで満足そうな表情を多く見ることができた。

「最近よく聞く“データサイエンス”って何だろう?」「心理学者が理系と言われるのはなぜか?」など、一、二年生の“知りたい”が詰まった講義を通して、毎年多くの生徒が新たな学問との出会いをする。その一方、「あれ、なんか期待していたのと違う」と思うことも、進路決定において貴重な体験である。

コロナ元年、大学オーブンキャンパス(OC)に行くことすら

時代はOC、オンラインOCなどの復旧も進ん

が、現在はリアルでのOCの活の兆しが見られる。ネット

情報誌からの情報だけで、どう

ような学問なのか理解しなければならなかつた。

115% UP

年	国公立	早慶上理	GMARCH	成成明獨國武レベル	日東駒専レベル	大東亜帝国レベル	合計
令和1年	2	1	10	18	55	56	158%
令和2年	2	1	10	18	55	63	161%
令和3年	2	1	10	18	65	83	233%



それぞれの「マイストーリー」を… 筆者各官事郎長　五百　七太郎

進路指導部長
西村光汰郎

この春、令和三年度卒業生三三八名がそれぞれの「マイストーリー」を胸に、武藏越生高等学校から新たなステージへ旅立つていきました。



進路面談 ビジョンを明確に

「進路仮決定」の場ができる」とで、将来に向けてのビジョンが明確になり、具体的な受僕規

虛心坦懷

虚心博懷

九月夏休みが明けると、すぐさま総合型選抜の出願が始まり、合格発表日には、次の入試の出願が同時進行します。そのため、受験生は先を見通した受験準備が必要です。第一志望校や挑戦校に合格するためには、夏休み中の受験勉強が大きな合否の分かれ目となります。一学期のうちは、全員が受験プランを定め、第一志望校や挑戦校の合格にむけての準備に早く取りかかるための確認面談を本校では行つて、進路指導部面談にて、学年全員を対象に検討状況をまとめる（区切る）ことで六月に実施する面談週間に備えます。

強を始められると思います。前に進むことは不安ですが、何もしないでいることの方がもつと不安なはずです。面談をして、各自が自立して進路を実現できるように全力でサポートしていきます。

虚心坦懐①

【意味】何も変わったことがなくて、穏やかなこと。無事平安なこと。

今一度、平安な世が戻るよ
願意を込めて揮毫した。大学時代の恩師が大切にしていた言葉
でもある。

「便りが無いのは、良い便り」
とは良く言つたもので、変哲の
ところ。

体育祭

飛竜乗雲　～時代に逆らえ、輝く英雄達～
本業祭寒月委員長の言葉

青団団長の言葉

三年九組 篠崎 拓哉
(美里中)

結果	1位	青団	451点
4位	3位	黄団	374点
緑団	赤団		
316点	365点		

一、二年次は新型コロナウイルス感染拡大防止のため、体育祭を実施することができなかつたので、今回の体育祭は、最初で最後となりました。分からぬ事が多く、仕事の量もたくさんあつたので、全体をまとめることはとても大変でした。このような状況でも、実行委員のみなさんは積極的に行動をしてください、準備に取り組んでくれました。ミスがあつてもすぐに修正してくれ、雰囲気も良く、コミュニケーションを取りながら進める事ができました。多くの方の支えで、体育祭を無事に成功させることができたと思

います。後輩の皆さんには、今回実行委員の仕事をしっかりと覚えて、来年度も成功に導いてほしいと思います。

また、個人的にも優勝をすることができ、大変満足しています。皆さんと笑顔で楽しく体育祭をすることができたのは最高の思い出です。

4位	3位	2位	1位
緑団	赤団	黄団	青団
316点	365点	374点	451点



私はリーダー研修会に参加し、とても貴重な経験を得ることができました。リーダー研修会は、生徒が主体となつて活動を行います。そのため、様々なところにアンテナを張つて行動することが求められます。私は副議長として参加しました。自分の仕事だけではなく、周りがスムーズに行動できるよう指示をしていましたが思い通りにいかず、議長の難しさを実感しました。また、速やかに動けなかつたこともあります。今回の研修で自分の改善しなければならない点が多く見つかりました。

リーダー研修会では、学校への要望や委員会の活動目標、具体策の報告も行いました。学校への要望については、各グループで話し合いでして発表するという形を取りました。グループ

リーダー研修会

いう最高の形で絶えることができ、本当に嬉しいです。青田
みなさんありがとうございます。

によって進行状況の全体をまとめなが
のは難しかつたので、動目標、具体策の
それぞれさまざまなかを考えて下さり、
た報告会になつた。このようないべ
たのは初めてだ。ダーダーとしての自覚
まると同時に、十二月二日まで
ました。まだまだいらない部分が多
の反省点を生かすことのことを吸収して
日々精進します。

から進めていく
況が違つたので、そ
うです。委員会活
の報告では、そ
な目標や具体策
とても充実し
たと思います。

科学部は今年度、第54回研究の集いに参加し、「フィールド賞」を受賞しました。

一昨年から、七月から八かけて校内を流れる毛呂川水生昆虫の採集を行い、河川水質調査を行ってきました。

昨年度は、急な雷雨や猛コロナ禍による部活動の制

より、長時間に及ぶ調査が

賞

ませんでしたが、少ない活動数の中で、協力し合い調査をいました。

今年度は昨年度とデータを較し、採集場所により水生昆の種の生息域の変化が見られかなど、データを取りました。

昨年度は発表会が中止となり要旨でのみの参加でしたが、年度はオンラインではありますがあが、様々な高校の科学部・生部の発表を聞くことができ様な研究分野へ関心が湧きました。また初めて人前で発表を聞いたらしい、大変緊張しましたが

他校の生徒や顧問の先生から調査への改善点やポジティブな意見を多くいただきました。日々の活動では体験できないひと時でした。水生昆虫の調査は今後も継続していき、長期的なデータの蓄積し、考察を深めていきます。

科学部

ノイールド賞 受賞

二〇二二年三月、S特進コースの生徒を対象に、先輩方の大学受験報告会が行われました。大学受験の厳しさや、今からおおかなければならないことなど、さまざまな体験談を開くことができました。

一年後に受験生となる僕たち数多くの質問をしましたが、輩方は一つ一つ丁寧に返答くださいなりました。僕も一つ告会となりました。僕も一つ



大學受驗報告會

二年八組 岸 謙平

毛呂山中學校

7. 参考文献

(2) 同定作業
後日、採集した水生昆虫を実体顕微鏡で観察し、
水生生物図鑑の検索項目に沿って、種まで同定した。

他校の生徒や顧問の先生から調査への改善点やポジティブな意見を多くいただきました。日々の活動では体験できないひと時でした。水生昆虫の調査は今後も継続していき、長期的なデータの蓄積し、考察を深めていきたいです。



